





**Ing. Arturo Ibarra Torres**  
**Presidente Municipal**

Morelenses:

La responsabilidad que ustedes me confirieron ha sido por tres años, ya vamos en el segundo y en el balance anual, encontramos compromisos cumplidos y metas superadas, este logro es gracias a su respaldo y apoyo, para hacer bien y Mejor Nuestro Trabajo.

Hoy con el apoyo de todos los departamentos de esta administración Pública Municipal, hemos dado forma a este documento informativo con el propósito de entregarte a Ti información precisa de lo realizado en este Segundo Año de Gobierno.

Quiero expresar mi gratitud al Gobierno del Estado que preside el Ing. Egidio Torre Cantú y a su distinguida esposa María del Pilar González de Torre, porque sin el apoyo de ellos difícilmente habiéramos podido alcanzar los logros obtenidos de los que hoy damos cuenta.

De igual manera nuestro agradecimiento al Lic Felipe Calderón Hinojosa Presidente de la República Mexicana, por facilitar a esta administración municipal los conductos en las diferentes secretarías en la Cd. de México a fin de poder consolidar muchos apoyos federales, de los cuales ya gozan cientos de familias morelenses

Quiero destacar la participación del Honorable Cabildo ya que en cada uno de los esfuerzos ejercidos ha estado siempre su mano solidaria, a todo los jefes de área , trabajadores en general y en especial a mi esposa Rosa María muchas gracias por su empeño depositado en el Sistema DIF.

Les reitero a todos mis amigos de Antiguo Morelos mi Gratitude por permitirme poder servirles a Todos con Honestidad y con Trabajo.

Sinceramente tú amigo:  
**Ing. Arturo Ibarra Torres**  
**Presidente Municipal**

# CONTENIDO

MENSAJE	3
1.- SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO	5
2. JUNTA DE RECLUTAMIENTO	10
3. SEGURIDAD PUBLICA	12
4. SINDICATURA	17
5. CATASTRO Y PREDIAL	20
6. TRANSITO Y VIALIDAD	23
7. PROTECCIÓN CIVIL	27
8. EDUCACIÓN	31
9. DEPORTES	38
10. SALUD	43
11. VIVIENDA DIGNA	46
12. SERVICIOS PÚBLICOS	49
13. APOYO AL CAMPO	57
14. URBANIZACIÓN MUNICIPAL	61
15. OPURTUNIDADES	68
16. PROGRAMA 70 Y MAS	70
17. CULTURA	73
18. TURISMO	79
19. GESTIÓN SOCIAL	81
20. SISTEMA DIF	83
21. TESORERÍA	99

# 1. SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO.

# 1. SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO.

## a) Política Interior y Código Municipal.

La Secretaría del Ayuntamiento es la dependencia de la administración municipal encargada de auxiliar al cabildo y al presidente municipal, en la conducción de la política interior del municipio y de instrumentar jurídicamente sus acciones, además de ejercer las facultades y las atribuciones que le confiere el código municipal y el reglamento interior del municipio.

Durante de este año se ha dado cumplimiento a lo establecido dentro del código municipal, llevándose a cabo 10 reuniones de cabildo, en esta reuniones se han tomado los acuerdos necesarios para que en este año se lleven acabo importantes obras y beneficios para Antiguo Morelos. Quedando constancia de dichos acuerdos en el libro de Actas de Cabildo.

Dentro de estas reuniones de cabildo se llevo acabo una de ellas que fue el Plan de Obras 2012, donde se tomaron en cuenta a las diferentes comunidades para que en cada una de ellas fuera beneficiada por lo menos con una obra de beneficio social.

Es importante mencionar que los regidores fueron comisionados para apoyar y supervisar el trabajo de las diferentes áreas y dependencias de esta administración logrando un mejor desempeño y resultados en las mismas.

## **b) Atención Ciudadana.**

Durante el presente año se tomo en cuenta la voz de la ciudadanía: sus necesidades, sus propuestas y sus peticiones, las cuales se analizaron y fueron turnadas a los departamentos correspondientes para darles la mejor solución.

En esta Secretaría del Ayuntamiento 100 solicitudes de diversas instituciones fueron recibidas como: Escuelas, Patronatos, Asociaciones, Representantes ejidales y líderes naturales así como solicitudes de índole personal.

9

Es importante mencionar que cada una de estas solicitudes contó con el apoyo directo de nuestro Presidente Municipal el Ing. Arturo Ibarra Torres.

### **C) Función Administrativa.**

Durante este 2012 esta Secretaría ha conducido sus actividades con estricto apego a derecho turnándose la correspondencia a cada una de las direcciones, así mismo se expidieron los siguientes documentos:

- 40 certificaciones.
- 1015 constancias de: residencia, origen, de existencia. de rancho, dependencia económica, de ingresos.
- 60 permisos de: baile, jaripeo, charreada, comparsa, de puestos de dulces en plaza etc.

- 4 cartas de recomendación.
- 165 oficios enviados.
- 20 constancias de servicio social.
- 375 oficios recibidos.
- 1,657 audiencias del secretario del R. Ayuntamiento.
- 1,280 audiencias del presidente.

## **2. JUNTA DE RECLUTAMIENTO.**

## 2. JUNTA DE RECLUTAMIENTO.

### a) Servicio Militar Nacional.

12

La junta municipal de reclutamiento, tiene como misión expedir la Cartilla del Servicio Militar nacional, a todos los jóvenes mexicanos en edad de prestar su servicio militar que cumpla a los 18 años durante el año en curso, se entregaron en total **38 medias cartillas** de la clase 94 anticipados y remisos las cuales por instrucciones de la Secretaria de la Defensa nacional pasaron automáticamente a reserva.

## **3. SEGURIDAD PÚBLICA.**

### 3. SEGURIDAD PÚBLICA.

Al iniciar nuestra gestión municipal nos comprometimos a consolidar una ciudad más segura, para lo cual hemos reforzado las acciones relativas a garantizar seguridad, a la integridad física de las personas y a la de su patrimonio.

Estamos convencidos de que actuando con determinación, honestidad y responsabilidad cumpliremos nuestro compromiso asumido con todos ustedes, de seguir siendo un municipio tranquilo.

Los antiguo morelenses estamos seguros de que gozamos de incontables garantías, prerrogativas y beneficios legales que la autoridad impulsa y respeta, pero también sabemos, que esas garantías y derechos tienen las propias de nuestros ciudadanos, en medida que todos atendemos dicha premisa podremos convivir de manera pacífica y en armonía en sociedad.

Programa integral de prevención al delito: el objetivo general consiste en consolidar una cultura de prevención al delito, conductas antisociales y fomento de la denuncia, a través del diseño e implementación de acciones, intervención y desarrollo policial, mediante procesos eficientes de medición y difusión, para transformar positivamente la percepción ciudadana con respecto a la seguridad pública en el municipio.

15

Así mismo se les realizaron a todos los elementos de seguridad pública exámenes como el psicológico, psicométrico, control de confianza, entorno social, polígrafo, y al antidoping, saliendo todos ellos bien de cada uno de los exámenes realizados en el complejo estatal de seguridad pública.

Estamos coordinando las acciones con otras autoridades, así mismo trabajando en operativos en conjunto.

Se ha realizado de forma permanente la coordinación con los diversos cuerpos de seguridad sentados en nuestro municipio, lo cual ha favorecido de manera

ejemplar las labores de prevención del delito, de tal forma que se han desarrollado operativos con resultados relevantes, auxiliando a las autoridades de alcoholes, protección civil y de salud .

16

Igualmente se han realizado operativos policiales para disminuir la incidencia del delito de robo, que no es alarmante, pero no esperemos a que ocurra para actuar por tal motivo el cuerpo de policía municipal está desempeñando su actividad para proteger el patrimonio de los antiguo morelenses.

Cabe mencionar que los elementos de seguridad pública municipal han recibido capacitación por parte de peritos de la procuraduría general de justicia del estado, así mismo se ha preparado en materia a nuestros servidores públicos, inculcándoles el respeto a las garantías individuales que consagra nuestra constitución política de los Estados Unidos Mexicanos.

## 4. SINDICATURA.

## 4. SINDICATURA MUNICIPAL.

En la Sindicatura Municipal se promueve el respeto a los derechos del ser humano y vigila que los servidores públicos desempeñen su función con apego a conductas que fortalezcan la cultura de honradez y responsabilidad.

18

En lo que va del año se ha logrado cumplir y dar seguimiento a las demandas de la población sobre diferentes delitos. Se han logrado acuerdos conciliatorios dentro de la misma oficina logrando así una mejor impartición de justicia municipal.

A continuación se enlistan algunos de los trámites y servicios en los que esta dependencia dio fe.

- 83 comparecencias voluntarias.
- 95 convenios.
- 548 recibos de pensión alimenticia.
- 48 recibos varios.
- 25 constancias varias.
- 11 contratos de compra-venta.
- 55 constancias de no antecedentes policiacos.
- 10 certificaciones de documentación.

- 1 denuncias por comparecencias.
- 6 constancias de presentación.
- 16 contratos de donación.
- 21 actas de extravío.
- 29 contratos de arrendamiento.
- 12 cesiones de derecho.
- 218 citatorios.
- 21 correspondencia recibida (citatorios M.P.I. Mante).
- 1 Citatorios entregados por parte de la unidad de mediación
- 10 Citatorios entregados por parte de atención a la ciudadanía.
- 8 correspondencia recibida de delegados ejidales.
- 67 notificaciones.
- 10 actas de posesión.

# 5. CATASTRO Y PREDIAL.

## 5. CATASTRO Y PREDIAL.

Este año en materia de Catastro y Predial, a sido un año benéfico para nuestra administración, ya que con lo recaudado este año, se ha invertido en nuevas obras que beneficiaran a todos en Antiguo Morelos

Sabemos en esta administración, que el apoyo al bolsillo de las familias es bien reconocido, de tal manera el departamento de predial, a lo largo de este año ha realizado numerosos descuentos.

No podemos dejar de mencionar que los adultos mayores todo el año tienen descuento de un 50% en el pago corriente, beneficiando este año a mas de 600 familias; gracias al convenio firmado con Dif Municipal el próximo año serán beneficiadas con este mismo apoyo también se apoyó con estos descuentos a las personas con capacidades diferentes, de esta manera se apoyó a nomas de 20 Familia con estos descuentos.

Este año se logró recaudar mas de 400,000.00 pesos, recursos que fueron utilizados en la remodelación de baños de la presidencia Municipal, construcción de canchas deportivas en el ejido el Porvenir, y la pavimentación de la Calle Mina al norte de la cabecera.

## 6. TRÁNSITO Y VIALIDAD.

## 6. TRÁNSITO Y VIALIDAD.

Al inicio de esta Administración nos comprometimos a integrar una delegación de tránsito más eficaz y responsable, encargada de vigilar que se mantenga el orden público, atendiendo inmediatamente el llamado de la población ante cualquier emergencia.

También se diseñaron estrategias para instrumentar el adecuado y permanente flujo vehicular, con el propósito fundamental de proporcionar seguridad y tranquilidad a la población que habite o transite en el municipio, mismo que se rige por el reglamento de tránsito y vialidad.

Esto se logró con la colocación de señalamientos viales en las principales calles de la cabecera municipal, las cuales son las más transitadas, disminuyendo en gran porcentaje los accidentes vehiculares.



Unas de las labores más importantes de esta delegación de tránsito fue el apoyo brindado a los planteles educativos de la cabecera municipal auxiliando a los estudiantes al momento de entrada y salida de las escuelas, ya que cuidar la seguridad de los alumnos es obligación que ésta administración ha realizado de manera responsable.

De igual forma se ha dado apoyo a diferentes instituciones en diversos desfiles y recorridos realizados en la cabecera municipal y en las comunidades, así como eventos deportivos, religiosos y culturales; dentro de los más importantes se pueden mencionar el desfile conmemorativo del 102 Aniversario de la Revolución Mexicana, la caminata de la repoblación, en las peregrinaciones religiosas con motivo de las fiestas patronales, etc.



# 7. PROTECCIÓN CIVIL.

## 7. PROTECCIÓN CIVIL.

Uno de los objetivos fundamentales de este Gobierno Municipal y con el apoyo del Gobierno del Estado, fue proporcionar el equipo necesario al Departamento de Protección Civil para auxiliar a toda la población ante los desastres y emergencias que se presenten.

28

Una de las labores que mas han sido de beneficio a la población es de dar el servicio de traslados de enfermos a personas con escasos recursos de este modo se beneficio mas de 633 familias se han realizado 370 traslados al municipio de Cd. Mante, 2 al Municipio de Nuevo Morelos, 34 a Cd. Victoria, 10 al Puerto de Tampico, 2 a Cd. Valles, 2 al estado de Coahuila, y 146 dentro del municipio.

El equipo de protección civil también ha estado presente en 15 accidentes carreteros auxiliando a heridos y trasladando a hospitales a los que así lo requieran. Se han combatido 27 enjambres de abejas que amenazaban en algunos centros educativos y hogares particulares.

# 8. EDUCACIÓN.

## 8. EDUCACIÓN.

En estos dos años de gobierno, sabemos que la mejor inversión que se puede hacer en nuestro municipio, es a la educación, es por eso que no se ha dejado de apoyar a los diferentes planteles educativos de Antiguo Morelos.

En educación se invirtieron alrededor de **2 millones de pesos** para construcciones y mejoramientos de aulas. Se construyó en San Pedro de los Coyotes un aula que vino a solucionar la falta de un salón digno ya que anteriormente solo contaban con un techo de lámina y de madera que en tiempo lluvia y de frío pasaban muchos problemas y gracias al apoyo de este gobierno se solucionó.



El Desayunador en México Libre, la Rehabilitación de Escuela en Rancho Nuevo, instalación de Cerco Perimetral al Rancho Las Pintas, Rehabilitación de instalaciones en la Secundaria Técnica No 18 son obras en beneficio de los alumnos que se quieren superar y con el apoyo de obras como estas, sabemos que lo lograrán.

31



Otros apoyos que se han hecho con obras y con obras de impacto han sido las techumbres que han beneficiado mas de 1000 alumnos de diferentes localidades como la Techumbre en la Escuela Primaria del Rancho El Salvador, otra en nuestra máxima casa de estudios el Centro Bachillerato Tecnológico y Agropecuario N° 273, así como en el Ejido El Sauz para el Jardín de Niños.

32

Además de se llevo a cabo la Construcción de subestación en Escuela Primaria de Congregación Fortines y a través de escuelas de calidad se apoyó a mas de 20 Planteles.



Se han brindado apoyos a diferentes instituciones educativas con un monto de más de 100 mil pesos, como respuesta a solicitudes de pintura, festejos del día del niño, día de las madres, graduaciones, viajes de estudios, uniformes para las escoltas y materiales deportivos.



# 9. DEPORTES.

## 9. DEPORTES.

Sabemos que la práctica del deporte es uno de los hábitos más saludables y es motivo de convivencia familiar. Es por eso que esta administración se ha esforzado para que los habitantes de nuestro municipio encuentren los espacios y oportunidades donde puedan practicar algún deporte.

Hemos realizado a lo largo de este año diferentes torneos de Voleibol, Basquetbol, Beisbol y Futbol, donde se han entregado una gran cantidad de premios en efectivo así también trofeos de primeros lugares.



Durante las actividades de semana santa se llevaron a cabo torneos de Voleibol playero en las instalaciones de la Presa el Oyul, donde personas que nos visitaban de diferentes lugares tuvieron la oportunidad de participar en el torneo y llevarse los premios en efectivo que se estuvieron otorgando a los primeros lugares de cada categoría.



Otras de las acciones realizadas para promover el deporte en el Municipio, ha sido donar material deportivo a las instituciones educativas; y uniformes a equipos de beisbol y futbol que participan en torneos dentro y fuera del municipio.



Para que los habitantes tengan un lugar donde practicar algún deporte se llevo la rehabilitación de la unidad deportiva, en la sección de Baloncesto y Voleibol.

38

De esta manera se ha invertido en el deporte durante este año la cantidad de 200 mil pesos, beneficiando así a mas de mil deportistas de todo el municipio y de fuera del municipio.



# 10. SALUD.

## 10. SALUD.

Este año fue el año de la salud para Antiguo Morelos, ya que esta administración se dio a la tarea de que todos los morelenses tuvieran accesos a una unidad medica en su comunidad, ya sea ejido o congregación, es por ese por ese motivo que se construyeron dos Casas de Salud, una en la localidad de Congregación El Olivo y otra en el Ejido Guadalupe Mainero, con una inversión superior a los \$194,000.00 pesos, quedando resuelto los problemas de acceso a la salud en estas comunidades.



## b) Brigadas de Salud

En el mes de Diciembre se llevo a cabo, gracias a las gestiones realizadas por parte del DIF Municipal, la Brigada de Salud por parte de Gobierno del Estado en coordinación con el Dif Estatal, en esta brigada multidisciplinaria de salud, se hicieron exámenes de la vista, exámenes de cáncer de mama, consultas médicas gratuitas, aparatos auditivos, examen de Papanicolaou, se surtieron recetas médicas y otros beneficios.



Esta brigada llego a solucionar a las personas de que vienen de lejos por una consulta odontológica, o a las personas que no tienen el dinero para surtir una receta médica.

42

Es de reconocer el esfuerzo que el sistema DIF Estatal y Municipal, hacen por que estas brigadas lleguen en beneficio de toda la población que así lo necesite.



# 11. VIVIENDA DIGNA.

## 11. VIVIENDA DIGNA PARA TODOS.

Adicional a lo que ya hicimos el año pasado, en este 2012 llevamos construidas 100 viviendas más, es decir hemos ayudado a hacer felices a 100 familias más que hoy ya gozan de una nueva casa, la que siempre soñaron y que hoy ya es realidad, gracias a las gestiones de nuestro Presidente el Ing. Arturo Ibarra Torres.

Se construyeron 100 viviendas con se han invertido **8 millones 200 mil pesos** monto que fue cubierto por el Gobierno Federal y Municipal; también las familias beneficiadas contribuyeron para su construcción



Para este próximo año 2013 se tienen autorizadas la realización de otras 100 casas, quiere decir otras cien familias que serán beneficiadas con una vivienda digna para vivir, este gobierno ha demostrado con hechos y no palabras que sabe cumplir en beneficio de lo que menos tienen.

45

En este Segundo Año de gobierno gestionamos ante el Gobierno Federal la construcción de servicios sanitarios con loza, azulejo, y hasta regadera, que incluye también fosa séptica, llevamos construidos 100 beneficiando así a cien hogares de la zona rural y llevamos una inversión promedio de **4 millones de pesos.**



También a través del Gobierno Federal se han concretado 100 acciones de piso firme, ahora igual número de familias ya están disfrutando de este apoyo, en total se construyeron 3000 metros cuadrados de piso firme y se ejerció una inversión de \$450 mil pesos.

46

Sabemos que todos merecemos tener una vivienda digna, sabiendo de antemano la situación de como se vive y de la escases de trabajo no pueden mejorar su vivienda, por eso se implementaron los paquetes de mejoramiento de vivienda, de los cuales se entregaron cerca de 150 paquetes que algunos incluía blocs, cemento y laminas, con una inversión de 150 mil pesos.

Es decir en suma en Vivienda digna este año ejercimos un total de 11 millones 600 mil pesos

# 12. SERVICIOS PÚBLICOS.

## 12. SERVICIOS PÚBLICOS.

### a) Agua Potable

48

El Presidente Ing. Arturo Ibarra Torres, sabe de ante mano que la necesidad de contar con agua potable en las llaves de cada una de nuestras casas es un derecho que como ser humano debemos tener y debemos de cuidar.

Es por eso que era inaceptable que aun estos días hubiera comunidades sin una gota de agua, como lo era el Ejido Las Flores, que desde hace 20 años no podían contar con este servicio, y este año se dio marcha a la primera etapa para resolver esta necesidad.

Ahí se llevo a cabo la construcción de cárcamo para bombeo y equipamiento del mismo, con suministro y colocación de bomba sumergible, red eléctrica, subestación y línea de conducción en una extensión de 500 metros lineales, donde se ejerció una inversión de 550 mil pesos.



En Congregación Fortines las familias que habitan en la parte más alta seguían registrando los problemas de desabasto, hoy eso está resuelto porque conectamos una línea directa que abastece al tinaco con presión suficiente y ya todos tienen agua, invertimos 488 mil pesos.



En el Ej. México Libre en el Barrio Texas construimos un tinaco y ampliamos la Red de Energía Eléctrica, con una inversión superior a los 171 mil 588 pesos, beneficiando así a más de 150 Familias de esa localidad.

50

En la colonia Luis Donaldo Colosio, de la cabecera municipal se llevó a cabo la ampliación de red de agua, donde también hemos llevado a cabo el suministro y colocación de medidores todo esto con una inversión superior a los 117 mil pesos



En total en este año se ha invertido en agua potable 1 **millón 700 mil pesos**, llevando agua a quienes no la tienen.

## b) Alumbrado Público.

Siguiendo atendiendo las necesidades de la población que fue un compromiso que este gobierno adquirió, es dar mantenimiento y mejorar el alumbrado público, ya que esto había sido olvidado por los gobiernos anteriores. Es por eso que nos dimos a la tarea de poner en marcha la segunda etapa de el programa de estandarización del alumbrado público, que anteriormente se había contemplado solo la cabecera municipal, hoy todo el municipio incluyendo, Ejidos, Congregaciones y todas las Rancherías.



La estandarización de el alumbrado público en todo el municipio ya es un hecho, se instalaron mas de 600 lámparas ahorradoras lo cual nos permitirá ahorrar mas de **1 millón de pesos** que se emplearan en mas obras y servicios todos.

# 13. APOYO AL CAMPO.

## a) FONAES

En este año que termina hicimos los esfuerzos necesarios para que en coordinación con instituciones públicas federales se bajaran numerosos recursos y apoyo al campo.

54

También este 2013 seguimos privilegiando la participación de los productores y sus organizaciones en las reuniones del Consejo Municipal para el desarrollo rural sustentable, recabamos los requerimientos y necesidades de los actores del desarrollo rural, para orientar recursos, estrategias y acciones para el desarrollo de proyectos integrales.

De esta manera se beneficiaron 30 familias con apoyos a micro negocios por parte del programa FONAES, entregando un total de 1 millón 888 mil pesos.

Con estos apoyos, impulsamos la economía en nuestro municipio, y generamos el autoempleo. Con estos apoyos ahora las familias ya contarán con un recurso extra para la manutención de su hogar.

## b) Semilla mejorada

Sabemos que el apoyo al campo es muy importante ya que la generación de mejores cultivos eleva la calidad de vida de los campesinos. Es por ese motivo que este año se apoyó a más de 70 productores a través del Programa “Semilla Mejorada, Campo Fuerte para Todos”. Se entregaron 3 toneladas de Semilla de Frijol, variedad JAMAPA, siendo un derrame de recursos de 77 mil 400 pesos subsidiado en un 50% por parte del Gobierno del Estado, 30% por el Municipio y 20% del productor.



### c) Presas y Bordos de Abrevadero

Este año se realizaron 3 Presas de alto impacto que se realizaron en diferentes localidades estratégicas para que su captación sea en beneficio de la misma.

Estas 3 Presas de Alto Impacto cuentan con el apoyo de Comisión Nacional de Zonas Áridas (CONAZA) en las localidades como Ej. El Refugio en una superficie de 15 hectáreas, otra en el Ej. Emiliano Zapata en una superficie de 8 Hectáreas y la ultima en el Rancho El Salvador en 10 Hectáreas con una inversión total de 11 millones de pesos beneficiando así a más de 4 mil familias.



Así también se construyeron 7 bordos de abrevadero con una inversión total de 700 mil pesos. En total son casi 12 millones de pesos invertidos, con estas obras de captación de agua pluvial, que viene a solucionar los problemas en la época de estiaje en todos los sectores donde se construyeron.



### d) Mejoramiento Genético Equino

A través del Programa Mejoramiento Genético Equino, se beneficia a más de 20 productores mejorando la calidad genética de las crías de sus “yeguas” y así lograr el fortalecimiento de las labores del campo, se contó con un caballo macho, alazán, y cuarto de milla de 6 años de edad y en las cruzas se obtienen caballos de trabajo, de manejo y carreras.



## e) PROTEGE

Con recursos del Gobierno del Estado se puso en marcha el Empleo Temporal denominado “PROTEGE” con el cual se generaron 200 empleos que se aplicaron a trabajos de limpieza de calles, y drenes naturales, caminos rurales, áreas públicas, pintura de cordones, aseo a señalética entre otros trabajos, en todo el año se llevo a cabo una derrama de casi 1 millón de pesos.

Este es un programa que deja doble provecho a nuestro municipio ya que se hacen mejoras a nuestras vialidades y espacios públicos y además quienes las realizan son ciudadanos de diferentes localidades ya que se implemento que el programa llegara a todos los ejidos para que ay mismo se ejerciera la mano de obra llevando así mismo el pan de cada día a sus familia.



# 14. URBANIZACIÓN MUNICIPAL.

## a) Pavimentación de Calles.

No podría faltar las pavimentaciones con material hidráulico que son bien vistas por los habitantes de nuestro municipio, y no cabe duda que da una nueva cara al pueblo para los visitantes que vienen de fuera y ven que nuestro municipio avanza y avanza con hechos.

Se llevo a cabo la pavimentación en las calles Mina Entre Zaragoza y Juárez y la Ortega y Escobedo entre Hidalgo y Allende en la cabecera municipal, en una extensión de 2000 metros cuadrados de pavimento hidráulico.



En estas obras se ejerció un total de **1 millón 600 mil pesos**, con estas obras seguimos impulsando una mejor infraestructura urbana y un mejor rostro de nuestro municipio. Además de que van cerrando los circuitos viales que dan una mayor fluidez al tráfico vehicular.

62



Se construyen guarniciones en el Barrio El Callejón con una inversión de 237 mil pesos y se construyen banquetas en las calles 5 de mayo, entre Allende y Escobedo, así como en la colonia Francisco Villa donde se invierten 551 mil pesos, en suma son más de 750 mil pesos que se ejercieron en más de 2300 metros lineales.

## B) Albergues.

El Año pasado se trazo la meta de lograr que en estos 3 años de gobierno se lograran tener todos los albergues de nuestro municipio estuvieran en buen estado y que en los lugares donde no existiera alguno se construyera, es por este motivo que en Ej. Plan de San Luis se llevo acabo la construcción de el Albergue en esta comunidad con una inversión de 303 mil 579 pesos beneficiando a mas de 150 familias de esta comunidad.



Con la meta trazada se dio rehabilitación a diferentes albergues como lo fue la instalación de eléctrica del albergue ubicado en el Ejido 1917, también en el Ejido Praxedis Guerrero se les ayudo con mobiliario y equipo eléctrico, en la Cabecera municipal se les ayudo con la pintura, puertas y ventanas que faltaban para terminar el albergue de San José.

64

De igual manera se les apoyo al albergue del Rancho San José, con la instalación de Sanitarios Públicos, ya que no se contaban con ellos. En suma se apoyado a todos lo albergues con una inversión superior a los 50 mil pesos beneficiando así a poco mas de 500 familias de todo el municipio.

En san Isidro del poniente se dio por terminado la construcción del Salón Ejidal con un apoyo de 42 mil pesos para esta obra que beneficia a los campesinos de este ejido.

### **c) Mejoramiento de Caminos y Puentes.**

65

A fin de mejorar las vías de comunicación internas, hemos construido 4 puentes vehiculares en Congregación Fortines, Praxedis Guerrero, Rancho Loma Norte, y en el Ejido Las Flores donde se invierten más de 1 millón 200 mil pesos.



Este 2012 se dio a la tarea de mejorar cada camino que conecta a las comunidades, de norte a sur y de este a oeste. Por tal motivo se puso en marcha el programa mas importante para el municipio como lo fue el revestimiento a nuestros caminos rurales y calles.

66

Hemos trabajado en los caminos que comunican a los ejidos López Mateos-Pueblo Viejo, México Libre-El Sauz, México Libre-Plan de San Luis n° 1, invirtiéndose 1 millón 300 mil pesos, que en suma por estas dos acciones nos da un total de inversión de más de 2 millones 500 mil pesos con las que se han beneficiado a 4 mil personas.



Adicional a esto, hemos estado pendientes de la conformación con equipo mecánico, de todos los caminos de nuestro municipio los cuales mantenemos en buenas condiciones, a pesar de la recién temporada de lluvias



# 15. OPORTUNIDADES Y 70 Y MÁS

## a) OPORTUNIDADES.

Un total de 1095 familias reciben bimestralmente el apoyo del Programa Oportunidades, de las cuales 156 fueron ingresadas recientemente gracias a la gestoría del municipio para hacer realidad estos apoyos, por bimestre se hace una entrega de 1 millón 580 mil 715 pesos, en todo el año se hizo entrega de casi de \$ 10 millones de pesos.



## b) Programa 70 y mas

Otro de los Programas Federales que se han aprovechado bien por la ciudadanía ha sido 70 y Mas donde hay cerca de 700 abuelitos recibiendo su apoyo, por todos los bimestres que se ha desarrollado el pago se ha generado una derrama de \$ 5 millones de pesos.

70



En total en los dos programas en este 2012 se origino una derrama económica entre los dos programas de más de 14 millones de pesos en todo el municipio.

Debemos señalar que estos programas al igual que el Seguro Popular, fueron creados en estos últimos dos sexenios, estos logros son de los de mayor impacto y mas importantes, hay cobertura de salud casi al 100 por ciento en todo el país, millones de familias reciben dinero, para forjar su crecimiento y desarrollo, millones de abuelitos en todo el país reciben un apoyo que nunca antes recibieron.

71

Las familias y los adultos mayores de Antiguo Morelos, también están siendo beneficiados con estos programas, nuestro reconocimiento al ex presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa.

# 17. CULTURA.

## 17. CULTURA.

Hoy como nunca la casa de la cultura ha mejorado considerablemente en la capacitación a quienes buscan aplicarse a una disciplina artística, como es música, canto, danza y teatro, ahora cuentan con un mejor y mayor equipamiento , hoy cuentan con las herramientas necesarias para consolidar un mejor aprendizaje, promoviendo mas arte y mas cultura.

Actualmente se trabaja en varias disciplinas como lo es el grupo de Guitarra que la conforman alumnos de la localidad y que es dirigida por el Profesor José Rosas Navarro, actualmente de este mismo grupo se desprende la disciplina de Canto, apoyada por la Maestra Silvia Iliana Rosas Pérez ella es maestra de canto voluntaria. Actualmente el grupo de Guitarra y Canto cuenta con más de 25 alumnos.



De igual manera se cuenta con un grupo de Danza que es dirigido por el Profesor Daniel Rodríguez, sus grupo se ha presentado en diferentes eventos y concursos de nuestro municipio.

El presidente ha estado atento a las necesidades de la casa de cultura, dotándolos de los instrumentos necesarios para que su aprendizaje se lo mas eficientes y que sus habilidades se han aprovechadas al máximo por los alumnos.

En los meses de Enero a Marzo se llevo acabo la elección de la Reyna de las Fiestas Patronales 2012, donde se llevo un certamen de belleza, en las que participaron hermosas chicas que con su esfuerzo y belleza participaron para ser merecedora de la corona.



Los días 28, 29, 30 de septiembre así también los días 5,6 y 7 de Octubre celebramos el Festival Internacional de Tamaulipas en Antiguo Morelos.

75



En los días 9 al 18 de noviembre se nos invitó a participar en la Feria Familiar Tamaulipas 2012 en Cd. Victoria, donde se puso un stand del municipio, para promocionar las artesanías, comida típica, lugares turísticos y con un grupo de marotas que se presento con nuestra música tradicional huasteca.

# 19. GESTION SOCIAL.

## 19. GESTION SOCIAL.

Este año el área de gestión social, no les fallo a las familias morelenses, ya que en un 90% de las solicitudes que se hicieron, fueron respondidas en tiempo y forma.

77

Sabemos que los tiempos son difíciles y que es en algunos casos prioridad la compra de medicamentos para tratamientos de enfermedades críticas, es por tal motivo que se ha ayudado con vales de medicinas, traslados a hospitales y con el pago de médicos particulares.

En esos momentos difíciles en los que las familias humildes y de pobreza extrema, les fallece un familiar, el área de gestión social, brinda el apoyo funerario a estas familias de escasos recursos.

También se apoya a las familias con vales de despensas a familias que así lo soliciten previo a un estudio socioeconómico para que puedan ser beneficiados con este recurso.

No cabe duda que en esta administración se preocupa por las familias morelenses brindando diferentes apoyos para que se viva mejor, en esta área se ha gastado nomas de 1 millón 100 mil pesos en apoyos directo y gestión social.

Con el apoyo del Lic Francisco Javier García Cabeza de Vaca, Senador de la República por el Estado de Tamaulipas, estamos en la etapa final, para dar certidumbre en la posesión de los predios a mas de 780 familias de Congregación Fortines, las cuales desde la fundación de dicho sector fueron engañadas por administraciones municipales y falsos lideres, prometiendole la liberación de sus escrituras .Esta administración no hablo mucho simplemente se comprometió y se aplicó a resolver esta situación que vienen arrastrando las familias de ese sector, a fines de este mes o principios del mes que entra , seguramente estarán recibiendo ya sus escrituras , agradecemos a nuestro senador su apoyo esperando pronto consolidar esta entrega de escrituras.



# 15. SISTEMA DIF.

## 20. SISTEMA DIF.

### a) Atención a Madres Adolescentes.

80

El área de atención a madres adolescentes se a dado a la tarea de impartir cursos de capacitación a madres adolescentes para que puedan salir adelante en esta nueva etapa que empiezan. Es por tal motivo que el grupo de madre de adolescentes que se formo este año en el mes de julio asistió a un encuentro de madres adolescentes con sede en Cd. Mante Tam. participando 9 jovencitas de este municipio en el ciclo de conferencias donde se les entrego una beca de Mil pesos para que con ello puedan comprar material y auto emplearse.

También en apoyo a madres solteras se llevo a cabo la entrega de actas de nacimiento y registros de niños totalmente gratis, gracias al apoyo del Sistema DIF Municipal.

## b) CEDIF.

Por medio del CEDIF se hizo posible la entrega de equipos para talleres de manualidades y corte y confección, mismos que fueron posibles Gracias al apoyo del DIF estatal.

81



Durante el mes de Enero se llevo a cabo un bazar de exposición de actividades de cada taller como fueron cortes de pelo, corte y confección de prendas de vestir, donde se ofrecieron los servicios a los asistentes.



Así mismo se realizó la clausura de fin de cursos el mes de julio. También se realizó un curso de verano en el ejido el sauz asistiendo 44 personas.



### **c) COPUSI.**

Este programa está destinado a brindar alimentación a personas adultas y capacidades especiales las que no cuentan con familia que se ocupen de ellas.

Bajo este programa reciben, de lunes a viernes 26 adultos mayores, personas con discapacidad y en estado de vulnerabilidad, un desayuno y almuerzo caliente diariamente, que suman en total más de 6000, esto como una clara muestra que nos preocupamos por ellos y que buscamos su pleno bienestar.

Dentro de este mismo programa contamos con un huerto familiar donde los mismo beneficiados ayudan al cultivo de frutas y verduras.



#### **d) Familias Fuertes.**

El programa de familias fuertes está destinado a consolidar los valores que se fomentan en nuestros hogares, llevando a cabo pláticas a jóvenes y niños de los distintos planteles educativos de este municipio.

A Través del programa familias fuertes informamos a las mujeres morelenses sobre el fatal tema de cáncer de mama, apoyándonos con el Centro de Salud donde se

concedieron platicas a mas de 200 mujeres que además se realizaron ya los estudios pertinentes para descartar cualquier síntoma relacionado con este mal, considerando que 8 de cada 10 mujeres en el mundo lo padecen. Nuestros esfuerzos por prevenir este padecimiento no cesa, y estaremos dispuestos a apoyar y recibir a todas las mujeres para que les hagan una valoración sin costo alguno.”

El 4 de marzo con motivo del día de la familia, el sistema DIF organizo una festejo para unir a las familias morelenses, organizando un festival artístico y regalando premios para todos los asistentes, no cabe duda que esta administración se esfuerza por unir a las familias.



### e) INAPAM y Adulto consentido.

Este 2012 el programa se aplicó en ayudar a nuestros adultos mayores consiguiendo mejores beneficios en la prestación de servicios públicos, asistencia médica despendas y de brindar talleres donde ellos puedan distraerse y convivir con amigos y familiares.

A Través del programa INAPAM hemos apoyado a más de 220 abuelitos que necesitan el respaldo del Sistema DIF Municipal, a los cuales se les han entregado una credencial la cual sirve para el descuento principalmente en servicio de autotransporte, pago de servicios básicos, contribuciones , lo cual significa un apoyo económico, considerando que en su mayoría son de escasos recursos.



A Través del programa ADULTO CONSENTIDO hemos apoyado a más de 300 abuelitos que necesitan el respaldo y la mano amiga del Sistema DIF Municipal, a los cuales se les han entregado despensas, y morrales en los meses de Abril, Julio y octubre. Además Festejamos a Don Pascual Sánchez quien cumplió 101 años de edad uno de los morelenses más longevos de nuestra localidad.



## f) INTEGRAL.

Nuestra administración tiene toda la intención de ayudar a todas las personas y las que cuentan con capacidades diferentes no son la excepción.

Se han entregado aparatos funcionales a personas con diferentes discapacidades, como han sido 12 sillas de ruedas 10 andadores 8 bastones, 10 nebulizadores 1 cama hospitalaria, 1 silla Dragsters, además de ello aparatos auditivos, muletas y prótesis. La finalidad de este programa es que todas estas personas reciban el respaldo oportuno de este sistema DIF y que sepan que no están solos, que tienen un gobierno humano y sensible que los apoya.



Se entrego una cama hospitalaria a una familia que tienen a su madre enferma y que por su enfermedad no podía estar en una camilla convencional, es por eso que se hicieron las gestiones necesarias para que por medio del DIF Estatal mandaran esta cama en solicitud de esta familia.



### g) Primero Desayuno.

Nuestros niños y jóvenes son muy importantes, por eso el sistema DIF entregan almuerzos a través del programa Desayunos Escolares beneficiando a 27 escuelas del municipio, quienes reciben sus desayunos calientes, dando un total de 1278 alumnos beneficiados.

Además de eso, se sigue apoyando también a 10 escuelas del Consejo Nacional de Fomento Educativo, entregando a 150 alumnos de esos planteles, desayunos fríos, dando un total de alumnos beneficiados bajo este programa de 1 428.

Tenemos bien claro que una buena alimentación ayuda a que nuestros niños crezcan sanos y fuertes, con la ayuda de los padres de familia a si será.



Este año se han otorgado e quipo a los desayunadores de varias escuelas, esto para mejorar el equipamiento con el que se cuenta y así poder brindar un mejor desayuno a todos los niños.

91

Se han entregados baterías de cocina, utensilios, platos, vasos, refrigeradores, mesas y sillas.

El mes de octubre se realizo un concurso de platillos regionales en Cd victoria, participando el comité de la telesecundaria Manuel Cavazos Lerma de el Ejido Praxedis guerrero.



## h) Nutriendo a Tamaulipas.

El programa nutriendo Tamaulipas, trata de enfocar la ayuda a familias de escasos recursos y en situación vulnerable, se apoya principalmente a ancianos y personas con capacidades diferentes.

En transcurso de este año se han realizado 4 brigadas de entrega de despensas a familias vulnerables de este municipio beneficiando a 950 familias dando un total de 3800 despensas entregadas en lo que va del año.

Con estas despensas se ayuda a las personas del campo que en temporadas donde falta el trabajo se puede contar con un despensa para alimentar a toda la familia.



# 21. AGENDA PÚBLICA MUNICIPAL.

## a) FERIA PATRONAL 2012

Durante el mes de marzo se realizó la Feria Patronal, en esta fiesta las comunidades realizan peregrinaciones religiosas hacia la Parroquia del Sr. San José, acompañadas de danzas, música de banda y pólvora. El día del Sr. San José celebramos con la visita del Obispo y se realiza una comida para todo el pueblo.

94



La Presidencia Municipal, siempre ha estado pendiente de estas fiestas, aportando una cantidad económica en la organización de la feria, de los juegos pirotécnicos y de contratación de grupos musicales, para la fiesta patronal.



Del 17 al 19 de Marzo llevamos a cabo las Fiestas Patronales 2012 del Santo Patrono de esta Villa Sr San José, donde tuvimos la presencia de más de 8000 personas durante los 3 días de fiestas, se coronó a la reina Keyli 1ª, hubo verbena y festival artístico, nos acompañaron grupos de renombre como "Paco Barrón y sus Norteños Clan, entre muchas otras organizaciones musicales nacionales y de la región. Sin duda vivimos nuestra fiesta con respeto, y con mucho entusiasmo.

## b) VISITA DEL GOBERNADOR

El gobernador del estado el Ing. Egidio Torre Cantú estuvo aquí con su esposa María del Pilar González de Torre durante el mes de Marzo, fue una visita productiva porque entrego apoyos a estudiantes, a familias entrego equipos para oficios, trajo una jornada medica multidisciplinaria encabezada por el sistema DIF, y se comprometió a entregar más de 2 millones de pesos para obras en el municipio y la construcción de la laguna de oxidación que seguramente llegaran en este 2013



### **c) Día de las Madres y Día del Niño**

El día 6 de Mayo festejamos en un mismo evento masivo donde se invito a cada mama y niño del municipio para poder festejarlos, y así poder unir mas a la Familia.

Fueron cerca de 2000 madres y 4000 niños los que se dieron cita en la Unidad Deportiva, donde se les entrego muchos regalos, para los niños hubo payasos, juegos mecánicos, y dulces.

Para las madres se les ofreció un festival artístico en su honor con las tradicionales mañanitas, refrigerio para todas y se sortearon lavadoras, estufas, refrigeradores, microondas, televisores, entre muchos enseres domésticos mas, de ese modo le cumplimos a nuestros niños y nuestras madres.

### **e) Grito de Independencia.**

El pasado 15 de septiembre, por segundo año consecutivo hicimos una autentica fiesta mexicana para celebrar el Grito de Independencia que hace 202 años hiciera el cura Hidalgo para levantarse en armas y buscar nuestra independencia.

Cientos de familias pudieron disfrutar de cena típica mexicana completamente gratis que ofreció el ayuntamiento a todos, hubo pólvora, música en vivo y una profunda emoción al unir las voces de más de 3 mil personas y vitorear el VIVA MEXICO, así celebramos en Morelos Nuestra independencia.



## f) Cabalgatas

Realizamos en dos ocasiones dos importantes cabalgatas una del Ejido el Sauz a la Cabecera municipal donde se invito a todos los jinetes del municipio participando jinetes del municipio vecino de Nuevo Morelos donde en el recorrido realizamos la inauguración, de muchas obras y pusimos en marcha otras mas.

99



La segunda cabalgata fue en el mes de Octubre, inicio en el Rancho El Salvador y concluimos en la cabecera municipal también donde hicimos lo mismo, fuimos inaugurando obras importantes como el agua potable

del Ejido Las Flores, techumbres, entre muchas otras obras.

En esta ocasión nos acompañó la banda Carnavalito, donde al término de la misma se celebró un grandioso jaripeo totalmente gratis, para nuestros jinetes hubo comida y refrescos por tan largo recorrido, con estos eventos fomentamos nuestras tradiciones, y nos acercan hirmándonos más.

Gracias a Todos los cabalgantes que nos acompañaron

100



## 21. TESORERIA MUNICIPAL